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Boca LivreBoca Livre

EsportesPelo Estado

“Um dos desa� os para tornar o inverno de 
Santa Catarina conhecido é avançar com a 
relação de infraestrutura”

Com o encerramento de mais uma Estação Inverno, progra-
ma do Governo Estadual para fomentar o turismo na Serra Catari-
nense, a Coluna conversou com o secretário Evandro Neiva sobre 
o assunto e sobre os desafi os e desenvolvimento 
da pasta.

Marcha do Silêncio ocorre 
no próximo domingo

PGVE/2025 em Corupá
Associados da ACIAC podem participar desta solução de desenvolvimento 
gerencial e quali� cação pro� ssional

Em noite de despedida, novas 
majestades do tiro são coroadas
As majestades do tiro 2024/2025 foram apresen-
tadas ao público antes do encerramento da 34ª 
Schützenfest
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Refl ections
Resido em Corupá desde 2008. Esta se-
mana me peguei re� etindo sobre a Co-
rupá, de 2008 e a de 2024. A cidade é a 
mesma, mas quanta diferença. Nem tan-
ta, dependendo do olhar.

Verdades e mentiras
Segundo o IBGE, nesses 16 anos, recebe-
mos aproximadamente mais 2.500 mo-
radores, (sim, apenas 2.500 ou, se prefe-
rir, menos de 160 por ano). Fofoqueiros 
maldosos de plantão dizem que não são 
moradores; insistem em classi� cá-los 
como dormidores, insinuando que Co-
rupá é uma cidade dormitório. Absurdo 
isso.

Algumas verdades
Concordo que não seja difícil encontrar 
moradores de Corupá andando pelas 
cidades vizinhas, trabalhando, fazendo 
compras ou, simplesmente, passeando. 
Mas daí, sem um estudo aprofundado, 
titular nossa cidade de dormitório, eu 
considero injusto. E a ciência, como � ca?

Mais verdades
Quando mudei pra cá, era possível subir 
até a Salto Grande por uma trilha, e des-
cer por outra. Verdade que a 13ª cacho-
eira já estava interditada. Aos poucos a 
natureza foi apresentando a conta pelo 
descaso. Hoje, a conta impagável pelo 
município, depende de algum investidor 
que aceite recuperar o local. É óbvio que 
esse investimento deverá retornar ao in-
vestidor na forma de aporte de recurso 
público, ou, no tratamento comercial do 
empreendimento. Mas alguns politiquei-
ros de plantão insistem em querer, não 
apenas aparecer na foto, mas ditar regras 
de funcionamento, inviabilizando o sur-
gimento de algum interessado.

Mais verdades II
A Rota está fechada, (para a visitação), 
desde 2019, (se eu não me engano), mas 
os discursos in� amados e as promessas 
descabidas nunca pararam. E a Rota 
continua fechada. A esperança nunca 
morreu de que um fato realmente novo 
mude a realidade. Se é que me enten-
dem.

Mais verdades III
Particularmente eu acho que a doação 
do imóvel foi uma amostra grátis de 
como o investidor pensa e age. E não 
poderia ser diferente. Viabilidade de re-
torno é a chave.

A lista é grande
Além da Rota, temos a falta de sinaliza-
ção, a falta de uma política séria, (não a 
outra), que atraia investidores para em-
preendimentos turísticos. Algo que re-
almente atraia turista, e permita que ele 
divulgue as maravilhas que encontrou, 
o acolhimento recebido, en� m, algo que 
faça o turista querer voltar.

Refl ections II
Nestas re� exões uma coisa me chamou 
a atenção. Um fato comum, que talvez 
explique a estagnação, para não dizer 
retrocesso, de alguns setores como tu-
rismo, cultura, esporte e lazer. Nem vou 
citar outros setores, também atingidos 
pelo mesmo fato. Vou mudar meu foco 
nas re� exões.

Voltei no ponto
A tentativa de mudança no foco, me 
apresentou uma teoria interessante. Me 
encontrei pensando em Tróia e o cava-
lo famoso. Isso me colocou uma nova 
equação. Nesta adaptação da História 
eu encontrei o cavalo e a égua de Co-
rupá. O nome da cidade substitui os 
nomes dos locais onde estes seres foram 
in� ltrados.

Mudamos o bicho
Como a in� ltração ocorreu em mais de 
um lugar, simultaneamente, foi pensa-
do em alterar o Cavalo de Tróia para 
o Polvo de Corupá, o que justi� caria a 

existência de tentáculos atuando em di-
versas “direções”. Essa nem Maquiavel 
pensaria.

Vai dar o que falar
Um plumadinho, daqueles bem bicu-
dos, me garantiu que essa obra da Getú-
lio Vargas ainda vai dar muito pano pra 
manga. Ele jura que a da Jorge Lacerda é 
“café pequeno”, e se negou a mencionar 
qualquer assunto que tenha as palavras 
“Rota, Ano Bom, Bomplandt, Trabalha-
dor”, por exemplos.

Café esclarecedor
Entre um gole, e outro, de café, me sur-
giu uma teoria intrigante. Dizem que a 
frase “eu avisei”, quando dita após um 
episódio desagradável, aumenta a raiva 
do ouvinte, se ele foi o causador do epi-
sódio. A teoria que me ocorreu anexa ao 
“eu avisei”, uma resposta digna de boas 
risadas. “eu sei”.

Café esclarecedor II
Ainda estava maturando a teoria do “eu 
avisei” seguido pelo “eu sei”, quando 
quase engasguei com uma outra respos-
ta que eu recebi no sábado, após ouvir 
que meu contratante, para um serviço, 
recebeu um calote, ao invés do paga-
mento � nanceiro acordado. Quando eu 
disse “eu avisei”, ele, de pronto, me res-
pondeu “aprendizado”.

Novo empreendimento
Um fofoqueirinho voador me garantiu 
que nos próximos dias, ainda antes do 
Natal, deve ser inaugurada uma nova 
loja em Corupá. Ele informou em pri-
meira patinha que é uma loja de guarda-
-chuvas. Eu achei graça e questionei se 
era brincadeira. Ele jura que é pra ofe-
recer segurança a algumas pessoas que 
são vistas de nariz empinado, poderem 
sair na chuva.

Curiosidade
Li uma reportagem sobre o número de 
pessoas andando de moto sem habilita-
ção. A minha curiosidade é simples. Se 
divulgarem o número de motos apre-

endidas por este motivo, não seria uma 
forma de reduzir a quantidade de infra-
tores e de acidentes? Só curiosidade. 

Curiosidade II
Que tal inventarem alguma coisa pra 
reduzir esse mal-estar entre a eleição e 
a posse? Tem lugar que não sabe mais o 
que inventar para matar o tempo. Veja-
mos a situação de Corupá. O presidente 
da Câmara é o vice-prefeito eleito. Dos 
outros oito, temos um reeleito e sete que 
estão saindo. Tem municípios em pior 
situação. Que fase.

Curiosidade III
Será que foi nestas situações que algum 
gênio inventou a frase “Alto pra carpir, 
baixo pra roçar, e molhado pra botar 
fogo.”?

Fofoqueirinhos
Uns fofoqueirinhos juram de asinhas 
juntas que tem um prometedor a solta 
na cidade. A novidade é que além de 
bolsa atleta ele andou prometendo pra 
um comerciante que vai “ajudar” a re-
solver uma situação complicada em an-
damento. Os fofoqueirinhos dizem que 
as promessas são diversas. Na dúvida, 
eu apenas observo.

Será?
Dizem que essas promessas estão 
mirando a realização de um sonho 
em 2028. 

Tadinhos
O motivo dos penadinhos não con-
seguirem fazer soninho ao lado do 
castelo dos morcegos é simples. O 
tempo é muito curto, mal dá pra um 
cochilo.

Pra não perder o costume
Eu avisei.

Não esqueçam
A moda, agora, é responder “Eu sei”, 
ou “É aprendizado”. 
Mas que eu avisei, avisei.
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Espaço do Empreendimento

Horário Natalino 2024
A ACIAC - Associação Empresarial 
de Corupá, através do Núcleo do Co-
mércio divulga o Horário Natalino 
2024, homologado junto ao Sindica-
to dos Empregados no Comércio.

Com o horário diferenciado os 
Clientes podem efetuar as suas com-
pras no comércio de Corupá com 
mais conforto e tranquilidade.

PEC 6x1 entrará em 
tramitação na Câmara 

Federal

No país inteiro, o que mais se falou 
esta semana foi sobre a PEC 6x1, que 
visa alterar a escala de trabalho de 
quem é CLT. Empresários, em sua 
maioria, defendem a manutenção da 
escala, CLTs discordam. As redes so-
ciais � caram tomadas pelo assunto, 
cada um com sua opinião e, como é 
de praxe na internet, sendo atacado 
por expô-la. Também houve uma 
grande pressão para que artistas, 
políticos, personalidades em geral 
se posicionassem. Mas o fato é que, 
� nalmente, a deputada federal Erika 
Hilton (PSOL) conseguiu as 171 as-
sinaturas necessárias de seus colegas 
para que o projeto entrasse em tra-
mitação na Câmara Federal. O texto 
passará primeiro pela Comissão de 
Constituição e Justiça. De lá, pode-
rá passar por uma comissão especial 
antes de ser pautado em plenário. 
De acordo com o Jornal O Estadão, 
a PEC contou com a assinatura de 
68 deputados federais do PT, 13 de-
putados do PSB e 13 parlamentares 
do PSOL, 20 do União Brasil, 15 do 
PSD, 10 do Progressistas, sete do Re-
publicanos e um parlamentar do PL.

A proposta também já conseguiu 1,3 
milhão de assinaturas em um abai-
xo-assinado online.

Há alguns dias, a Federação das In-
dústrias de SC (FIESC) emitiu um 
parecer sobre a PEC, considerando 
que a Reforma Trabalhista, aprovada 
em 2017, já traz elementos su� cien-
tes para permitir que empregadores 
e empregados ajustem contratos de 
trabalho para atender a expectativa 
de ambos, já que a lei atual já pre-
vê a � exibilização da jornada. Para a 
Fiesc, impor jornadas menores por 
lei teria expressivo impacto sobre os 
empregos no setor industrial, que 
já compete em condições desiguais 

com empresas de todo o mundo, em 
função da carga tributária, da infra-
estrutura precária, da burocracia e 
das condições de crédito. A entidade 
também considera que o momento 
para a discussão é inoportuno, dado 
o aquecimento do mercado de traba-
lho e a di� culdade encontrada pelas 
empresas de todos os setores para 
preencher as vagas abertas.

En� m, existem dois lados, cada um 
com suas justi� cativas e defesas. Mas 
a discussão não irá parar por aqui. 
Podemos aguardar mais manifesta-
ções à medida que o projeto for pas-
sando pelas mãos dos parlamentares.

Fonte: Portal SC Notícias / Coluna 
Pelo Estado

WEG é destaque no Prê-
mio Inovativos

Companhia conquistou as categorias 
de Inteligência Industrial e Excelência 
em Vendas

A WEG foi uma das grandes protago-
nistas na 3ª edição do Prêmio Inovativos 
e no Fórum de Inovação, destacando-se 
nas categorias Inteligência Industrial 
e Excelência em Vendas que acontece 
durante o Fórum de Cases em Inovação 
Digital em São Paulo.

O Prêmio Inovativos é uma importan-
te celebração da inovação digital volta-
da ao desenvolvimento sustentável dos 
negócios, organizado pela Plataforma 
Inovativos em parceria com a Accenture 
e a Fundação Getúlio Vargas (FGV-EA-
ESP). O reconhecimento visa valorizar 
as melhores práticas de inovação digital 
implementadas no Brasil entre janeiro 
de 2023 e junho de 2024.

Durante a cerimônia, a WEG foi pre-
miada em 1º lugar em Inteligência In-
dustrial e conquistou o 1º lugar em Ex-
celência em Vendas. Os prêmios foram 
recebidos pelo Diretor Superintendente 
da WEG Motores Industriais, Rodrigo 
Fumo.

Dentre os projetos que levaram a WEG 
ao pódio, destacam-se o so� ware MFM 
(WEG Motion Fleet Management) na 
categoria Inteligência Industrial, uma 
solução inovadora para o monitora-
mento e a gestão de frotas de motores, 
inversores, redutores, entre outros ati-
vos. Prolongando a vida útil dos ativos, 
eliminando falhas e paradas não pro-
gramadas na indústria, além de con-
tribuir diretamente com o aumento da 
con� abilidade e disponibilidade dos 
ativos, gerando economia e aumento de 
produtividade das empresas. Além dis-
so, na categoria Excelência em Vendas, 
a WEG foi premiada pelo WEGSEE+, 
um so� ware voltado para o cálculo de 
economia de energia elétrica, redução 
de custos e diminuição de emissões de 
carbono.

A WEG foi premiada por suas estra-
tégias inovadoras que reforçam seu 
papel de liderança no mercado. Esses 
projetos evidenciam o compromisso da 
WEG com a inovação e a sustentabili-
dade, aplicando tecnologias digitais de 
ponta para transformar o cenário in-
dustrial no Brasil.

O Fórum de Inovação contou com uma 
programação inspiradora, com painéis 
e palestras de executivos C-level de em-
presas líderes em inovação, proporcio-
nando um ambiente enriquecedor para 
a troca de conhecimento e a valorização 
das práticas inovadoras no mercado. 

Fonte: AsCom WEG - Relações com 
Investidores – Por: Maria Fernanda Ul-
ler

Em noite especial, 2,9 mil 
se formam na Educação 
de Jovens e Adultos do 

SESI/SC
Grupo se junta aos mais de 100 mil 
que já se formaram nesta modalida-
de desde 1999; eventos desta terça 
(12) foram realizados em 16 cidades 
simultaneamente

Em uma noite especial, repleta de 
histórias de superação, o SESI/SC 
formou nesta terça (12), em 16 cida-

des do estado, 2,9 mil alunos da Edu-
cação de Jovens e Adultos (EJA), nos 
ensinos fundamental e médio.

Eventos simultâneos pelo estado
O grupo recém-formado se junta aos 
100 mil que já passaram pela EJA 
do SESI/SC desde 1999, quando foi 
criada. Trata-se de um contingente 
maior que a população de 280 dos 
295 municípios de Santa Catarina.

As formaturas desta terça foram re-
alizadas simultaneamente em Brus-
que, Blumenau, Caçador, Chapecó, 
Concórdia, Criciúma, Florianópolis, 
Itajaí, Jaraguá do Sul, Joaçaba, Join-
ville, Lages, Rio do Sul, São Bento do 
Sul, São Miguel do Oeste e Tubarão.

Em 25 anos, o SESI/SC já atendeu 
mais de 500 indústrias interessadas 
em oferecer EJA aos seus trabalha-
dores. Neste período formou mais 
de 100 mil estudantes. Atualmen-
te, 7 mil estão matriculados. Além 
da modalidade tradicional, existe a 
EJA Pro� ssionalizante, que concilia a 
Educação Básica com cursos de edu-
cação pro� ssional do SENAI/SC.

Fonte: Gerência de Comunicação 
Institucional e Relações Públicas 
FIESC
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DESTAQUES da SEMANA

Acredite em você! Quando nada é 
certo, tudo é possível!

Mais de 10 mil pessoas já 
andaram de roda-gigante na 

Schützenfest
Uma das novidades deste ano na 34ª 
edição da Schützenfest, está se trans-
formando em um dos grandes atrativos 
da festa. Um brinquedo que as crianças 
adoram, também encanta os adolescen-
tes e adultos: A roda-gigante. Instalada 
nos fundos do Parque de Eventos, ao 
lado do Estande de Tiro, a estrutura, 
além de proporcionar uma boa dose de 
adrenalina, também permite uma visão 
privilegiada do complexo onde ocorre a 
festa.
De acordo com o presidente da Comis-
são Central Organizadora (CCO), Alci-
des João Pavanello, a novidade foi bem 
aceita pelo público de todas as idades. 
“Em torno de 10 mil tickets já foram 
distribuídos e a procura continua au-
mentando. Penso que é algo que veio 
para � car”, disse.

Sociedades de atiradores retornam no 
domingo à Rua Walter Marquardt
A alegria contagiante e o colorido único 
das sociedades de atiradores voltam à 
Rua Walter Marquardt, no bairro Barra 
do Rio Molha, neste domingo (17), no 
segundo e último des� le da 34ª Schüt-
zenfest. A programação começará às 
10h, a partir do Posto Mime Matriz, até 
o Parque Municipal de Eventos Ademar 
Frederico Duwe. Estão con� rmados 25 
grupos. Cada sociedade estará presente 
com o próprio pelotão, representando 
aspectos importantes da cultura germâ-
nica. Além delas, des� lam também o Rei 
e Rainha dos Atiradores, as Majestades 
do Tiro e da Beleza, o mascote Wilfried 
e os membros da CCO e da ACSTVI.
Como já ocorre tradicionalmente, os 
des� les contarão com a presença de ban-
das típicas. Entre elas, as bandas Euterpe 
e Die Brandts, que acompanharão os in-
tegrantes da Comissão Central Organi-
zadora. Novamente, devem passar pela 
Rua Walter Marquardt, em torno de 1,5 
mil participantes. O público esperado é 
de 6 a 10 mil pessoas. Todas as entida-
des des� lam caracterizadas com indu-
mentária ou outros elementos típicos 
da cultura germânica. Faixas, banners, 
estandartes ou bandeiras, identi� carão 
cada sociedade. A concentração será a 
partir das 9h e a dispersão ocorrerá en-
trando no Parque Municipal de Eventos.

Trabalho na área da Saúde é 
destaque em publicação nacional

A Prefeitura tem investido de forma sig-
ni� cativa na área da Saúde em Jaraguá 
do Sul, tanto em termos de estrutura, 
quanto de ampliação da rede de aten-
dimentos à população. Recentemente, o 
trabalho desenvolvido pela Assistência 
Farmacêutica municipal foi escolhido 
como um dos representantes da Região 
Sul do país na revista Experiências Exi-

tosas de Farmacêuticos no SUS, do Con-
selho Federal de Farmácia.
O trabalho intitulado “Descentralização 
do componente básico e a estruturação 
de uma Farmácia Central em Jaraguá do 
Sul (SC)” narra a experiência do muni-
cípio com a territorialização e distribui-
ção geográ� ca das novas farmácias bási-
cas nos distritos de saúde e a abertura da 
nova farmácia básica central.
O lançamento da revista aconteceu du-
rante o III Congresso Brasileiro de Ci-
ências Farmacêuticas em Foz do Iguaçu 
e contou com a presença de dois pro� s-
sionais farmacêuticos da rede.

PIB 2022: Santa Catarina é 
líder entre os estados do Sul com 
destaque para o desempenho do 

setor de serviços
Com o maior índice de crescimento en-
tre os estados do Sul do Brasil, o valor do 
PIB de Santa Catarina atingiu R$ 466,3 
bilhões no ano de 2022, superando o va-
lor do ano de 2021, que foi de R$ 428.571 
bilhões. Entre os setores que mais cres-
ceram, destaque para o de serviços com 
uma participação de 65,4%. Com este 
desempenho, o Estado se mantem como 
a sexta maior economia do país e ainda 
é o que apresenta os mais altos índices 
de aumento na fatia de participação do 
Produto Interno Bruto (PIB) entre os es-
tados das regiões Sul e Sudeste do País, 
ao longo dos últimos 20 anos.
O PIB 2022 das Unidades da Federação 
brasileira está sendo divulgado nesta 
quinta-feira, 14 de novembro de 2024. 
Os dados são o� ciais e gerados pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geogra� a e Estatís-
tica (IBGE), Em parceria com os órgãos 
estaduais de estatística, com as secreta-
rias estaduais, como é o caso da Secreta-
ria de Estado do Planejamento de Santa 
Catarina, e com a Superintendência da 
Zona Franca de Manaus (Suframa).

Meio Ambiente: Estado investe 
mais de R$ 14,4 milhões para 

garantir o uso sustentável da água
Diante dos desa� os impostos pelas mu-
danças climáticas e pelo aumento da 
demanda por água, um dos recursos na-
turais mais valiosos, o Governo de San-
ta Catarina, por meio da Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente e Economia 
Verde (Semae) tem se empenhado de 
forma estratégica para evitar a escassez 
hídrica e garantir a sustentabilidade dos 
recursos naturais no estado.
Nos últimos dois anos, a Semae tem 
implementado um conjunto de ações e 
programas para cuidar dos cerca de 15 
mil quilômetros de extensão de rios que 
fazem parte das 10 regiões hidrográ� cas 
de Santa Catarina, buscando preservar 
esse recurso vital para o bem-estar das 
comunidades e o desenvolvimento eco-
nômico catarinense.
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Espaço SAÚDE

Hospital Jaraguá alerta 
pacientes e familiares so-
bre golpes por telefone

O Hospital Jaraguá alerta a popula-
ção em geral para tentativas de golpes 
que estão ocorrendo em hospitais de 
todo o Brasil, inclusive em Jaraguá do 
Sul. Na ação, conhecida como “Golpe 
do Hospital”, os estelionatários en-
tram em contato com os familiares 
dos pacientes internados, por meio 
de ligação telefônica, solicitando o 
pagamento de um valor extra para 
custeio de exames e outros procedi-
mentos médicos, em nome do hospi-
tal.

Os golpistas se passam por médi-
cos, funcionários, representantes do 
hospital ou de planos de saúde e so-
licitam o dinheiro para subsidiar o 
tratamento médico de pacientes in-
ternados.

Vale ressaltar que todo e qualquer 
atendimento feito por meio do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) é sem 
custo para o paciente, incluindo ser-
viços de internação, medicamentos, 
entre outros. No caso de convênios, 
informações sobre pagamentos são 
sempre tratadas pessoalmente, nun-
ca por terceiros ou por telefone.

O Hospital Jaraguá orienta a todos 
que, em casos suspeitos, procurem 
imediatamente a equipe da assis-
tência do hospital, mesmo quando 
não houver o pagamento do valor 
solicitado, e registrem um boletim 
de ocorrência na delegacia civil. Em 
caso de dúvidas, entre em contato 
com o Hospital Jaraguá pelo telefone 
(47) 3274-3000. 

Importante destacar que informa-
ções de pacientes não são repassadas 
a pessoas não autorizadas.

Fonte: Assessoria de Imprensa Hos-
pital Jaraguá – Por Francine Sevigna-
ni - Foto: Marcos Macedo

"Vida, saúde e beleza ": 
HU-UFSC promove ação 
social em prol de pacien-

tes da hematológicos
Evento acolhe pacientes e familiares 
com atividades de cuidado e bem-estar

Na próxima segunda-feira (18/11), o 
Hospital Universitário Professor Poly-
doro Ernani de São � iago, da Univer-
sidade Federal de Santa Catarina (HU-
-UFSC), realizará a segunda edição da 
ação social “Vida, saúde e beleza: um 
dia especial para pacientes Hematoló-
gicos". O evento ocorrerá no auditório 
do HU-UFSC, das 7h às 13h, e desti-
na-se a acolher pacientes que estão ou 
já estiveram em tratamento no serviço 
de onco-hematologia do hospital. Após 
a primeira edição, realizada em abril, a 
iniciativa visa proporcionar momentos 
de cuidado e acolhimento para pacien-
tes hematológicos e familiares.

A ação será conduzida por uma equipe 
de voluntários em parceria com a equi-
pe multidisciplinar da hematologia do 
HU-UFSC, atuante desde 2010, com-
posta por médicos, enfermeiros espe-
cializados, psicólogos, farmacêuticos, 
assistentes sociais, nutricionistas, tera-
peutas ocupacionais e odontologistas. 
As atividades incluem sorteio de brin-
des, maquiagem, manicure, extensão 
de cílios, massagem, limpeza de pele e 
corte de cabelo.

De acordo com a médica hematolo-
gista do hospital, Giovanna Ste� enello 
Durigon, cerca de 250 pacientes são 
atendidos por mês pelo Serviço de on-
co-hematologia do HU-UFSC. “Nossa 
equipe trabalha fortemente para pro-
mover ações que, além de focarem no 
tratamento, abrangem o bem-estar e a 

saúde em seu sentido mais amplo. Essas 
ações são essenciais para proporcionar 
momentos de conforto e acolhimento 
aos pacientes durante uma fase tão de-
licada de suas vidas", a� rmou a médica.

Sobre a Ebserh
O HU-UFSC faz parte da Rede Ebserh 
desde março de 2016. Vinculada ao Mi-
nistério da Educação (MEC), a Ebserh 
foi criada em 2011 e, atualmente, ad-
ministra 45 hospitais universitários fe-
derais, apoiando e impulsionando suas 
atividades por meio de uma gestão de 
excelência. Como hospitais vinculados 
a universidades federais, essas unidades 
têm características especí� cas: atendem 
pacientes do Sistema Único de Saúde 
(SUS) ao mesmo tempo em que apoiam 
a formação de pro� ssionais de saúde e 
o desenvolvimento de pesquisas e ino-
vação.

Fonte: Unidade de comunicação Regio-
nal 17 - HU-UFSC 

Saúde de Jaraguá do Sul 
se prepara para eventual 

novo pico de dengue

Centro de Atendimento Dengue será 
reativado

Nas últimas semanas, a incidência 
de casos prováveis de dengue em 
Jaraguá do Sul vem subindo gradu-
almente, com taxas de 11,50 entre 
os dias 20 e 26 de outubro; 21,90 na 

semana de 27 de outubro a 2 de no-
vembro e 28,47 entre 3 e 9 de novem-
bro. Os dados são do Sistema de In-
formação de Agravos de Noti� cação 
(Sinan-Online). Na semana de 3 a 9 
deste mês, 102 casos de dengue fo-
ram noti� cados na cidade e 66 focos 
do Aedes aegypti foram encontrados.

O secretário de Saúde, Rogério Luiz 
da Silva, comenta as iniciativas para 
reforçar o combate ao mosquito 
transmissor da doença. “Estamos 
atentos para o crescimento progres-
sivo no número de casos noti� cados. 
Esse aumento já era esperado. Um 
número maior de casos só não ocor-
reu até o momento por conta do cli-
ma que tem oscilado”, disse.

Atualmente, 27 bairros são conside-
rados infestados pelo mosquito. A 
Secretaria de Saúde prevê a reativa-
ção do Centro de Atendimento Den-
gue, conforme explica o secretário. 
“A nova central da Dengue será na 
Vila Lenzi, na esquina da Rua Padre 
Alberto Romualdo Jacobs, com a Rua 
Goiás, sem número ali, onde era an-
tigamente o supermercado Lenzi”, 
destacou.

A gerente de Vigilância Epidemio-
lógica, Jackciane Eyng Candido, re-
força as iniciativas que a população 
pode tomar para auxiliar no combate 
do mosquito. “Veri� que sua residên-
cia semanalmente, eliminando locais 
onde possa � car água parada, como 
ralos, vasos de plantas, brinquedos 
esquecidos no quintal e calhas”, � na-
liza.

Fonte: 105 – por Luis Delai

Saiba quando o seu tipo sanguíneo pode 
salvar alguém na sua região

Acesse https://www.salvovidas.com/ e 
cadastre-se para ser noti� cado(a).
Unimos tecnologia e engajamento social 
para evitar a falta e o desperdício de san-
gue.
Ajudamos bancos de sangue a conseguir 
doadores de sangue de tipos sanguíneos 
em falta, ao mesmo tempo que ajuda-
mos os doadores em toda a sua jornada 
de doação.
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Corpo escultural versus alma escultural
 Olá, bom dia amados por Cristo. Nos últimos tempos estamos vivendo a 
busca frenética pelo corpo e aparência ideal. Somos desafi ados pelas propagandas 
das indústrias de cosméticos e moda a cultuarmos nosso corpo. Isso tem se tornado 
obsessão e trazido sérios problemas para o corpo e alma de muitas pessoas.

 Essa preocupação com o corpo não é nova. Os gregos já acreditavam que 
a estética e o físico eram importantes tanto quanto o intelecto. Eles afi rmavam: 
“Mente saudável em corpo saudável”.

 Antigamente vivia-se de maneira despreocupada com o corpo e a saúde. 
Poucos eram os que se preocupavam com a alimentação e cuidados com o corpo. 
Devido a isso a expectativa de vida era muito pequena em relação à hoje.

 Hoje vivemos mais é verdade, porém continuamos nos alimentando mal.
Sabemos que muitas doenças são consequências da má alimentação e vida sedentá-
ria. Contudo, já existem vários incentivos e programas que nos orientam a uma vida 
saudável. A tendência é que vivamos mais, envelheçamos devagar e tenhamos uma 
maior responsabilidade com o corpo.

 Existem vários estudos que afi rmam: “Uma boa alimentação aliada com 
exercícios físicos periódicos evitam doenças e proporcionam um envelhecimento 
saudável.”

 Que devemos cuidar de nosso corpo já sabemos o problema é quando se 
dá demasiada ênfase nisso. Precisamos de corpos saudáveis, mas jamais de corpos 
escravos da escultura física.

 Os ideais de beleza impostos á sociedade tem adoecido muitas pessoas. 
Em busca do corpo perfeito as pessoas tornam-se obsessivas. Cada vez mais tem 
aumentado o numero de doenças como Anorexia, bulimia e o chamado vigorexia 
(transtorno caracterizado pela prática excessiva de exercícios físicos em excesso). 
O uso de remédios para emagrecimento tomou níveis assustadores. Recentemente 
no jornal nacional se noticiou que o Brasil consome 50% dos remédios inibidores 
de apetite do mundo. Outros dados assustadores são com os anabolizantes e cirur-
gias plásticas.

 Precisamos lembrar que assim como o corpo precisa de exercícios regula-
res e dedicação a alma também.

 Amados, os cristãos precisam lembrar que necessitam de exercícios contí-
nuos caso contrário à alma atrofi a. Esses exercícios são a prática do amor, alegria, 
paz, paciência, amabilidade, bondade, fi delidade, mansidão e domínio próprio con-
forme Paulo apresenta na carta aos Gálatas 5.22-23.  Ele mesmo afi rmou na carta 
aos Filipenses 3.14 que prosseguia para o alvo. Isso quer dizer que ele tinha uma 
meta bem defi nida.

 Aqueles que muito cultuam seu corpo conseguem delineá-lo. Mas e os que 
exercitam a alma? Qual o resultado disso? A palavra de Deus responde: “O coração 
alegre aformoseia o rosto”. (Provérbios 15.13). Quem pratica o bem faz bem a si 
mesmo, ao próximo e ao meio em que vive. Ele fi ca com o rosto alegre, com uma 
expressão bonita e atraente. Sendo assim, por meio da Bíblia entendemos que não é 
a prática de exercícios físicos que dá uma boa aparência á pessoa e sim o exercício 
da fé e de todos os seus aspectos e valores.

 Amados pensemos nisso. Há corpos bem cuidados e malhados, mas com 
expressões tristes e carregadas. Contudo, os que cuidam verdadeiramente da alma 
tem rostos aformoseados. É puro engano pensar que o cuidado só com o corpo é 
o sufi ciente. Isso se torna um sacrifício. Porém, cuidar bem do corpo e da alma é 
prolongar os anos de vida. Você nasceu como você é e foi confi ado a alguém para 
ser cuidado. Estamos na Semana Nacional da Pessoa com Defi ciência (21 a 28/08). 
Adote este cuidado. Deus não faz acepção de pessoas. 

Tenham uma abençoada semana.

Marcha do Silêncio ocor-
re no próximo domingo

O evento lembra das vítimas de aci-
dentes fatais no trânsito e homenageia 
a todos que acabam envolvidos em cir-
cunstâncias traumáticas

Está marcada para o próximo domingo 
(17), a XVII Marcha do Silêncio, uma 
caminhada pela vida e contra a violên-
cia no trânsito. A concentração será na 
Praça Ângelo Piazera, no Centro, a par-
tir das 8h30. 

O evento tem o apoio da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul, por meio da Diretoria de 
Trânsito e Transportes da Secretaria de 
Planejamento e Urbanismo e da Polícia 
Militar. A data, lembrada todo terceiro 
domingo do mês de novembro, é conhe-
cida como o Dia Mundial em Memória 
das Vítimas de Acidentes de Trânsito.

Na ocasião, são homenageadas não só 
as pessoas que morreram em decorrên-
cia de fatalidades no trânsito, mas tam-
bém os seus familiares, amigos, equipes 
de emergência, policiais, enfermeiros e 
médicos que diariamente se deparam 
com tais circunstâncias e precisam lidar 
com as consequências traumáticas das 
mortes e lesões ocasionadas nesses aci-
dentes.

Também é objetivo dos organizadores 
da Marcha, chamar a todos para uma 
re� exão a respeito do papel de cada ci-
dadão, para que tenhamos um trânsito 
mais seguro e humanizado.

PGVE/2025 em Corupá
A ACIAC-Associação Empresarial de 
Corupá oferecerá, em 2025, o Progra-
ma de Gestão e Vivência Empresarial – 
PGVE, uma opção de quali� cação pro-
� ssional de excelência para associados. 
Trata-se de um programa idealizado 
pela Fundação Empreender, através da 
FACISC, em parceria com a Unisociesc.

O objetivo é oportunizar às empresas 
associadas um programa de desenvolvi-
mento gerencial para alavancar os resul-
tados e gerar perenidade dos negócios, 
ampliando também sua participação no 
associativismo.

São 8 módulos de áreas fundamentais 
como liderança, gestão de pessoas e � -
nanceira, inteligência comercial, entre 
outras. Dentro de cada módulo, o par-
ticipante terá conceitos, ferramentas, 
estudos de caso e o depoimento de em-
presários da região.

O corpo docente é formado por pro-
fessores com habilidades, conhecimen-
to, vivência, experiência e atuação no 
mercado nacional e internacional, e em 
constante evolução sua área de especia-
lização – escolhidos especialmente para 
o PGVE pela Unisociesc.

Participe desta oportunidade incrível de 
conhecimento. A ação é exclusiva para 
associados ACIAC e demais associações 
empresariais da região.

Público-alvo do PGVE

• Empresário e/ou Gestor/Líder, com 
graduação e experiência em gestão;
• Empresário e/ou Gestor/Líder, sem 
formação especí� ca, mas com experiên-
cia em gestão;
• Novos empreendedores e/ou � lhos de 
empresários com formação superior na 
linha sucessória.

Como funciona

São 8 módulos (um por mês) com 12 
horas cada, o que totalizam duas au-
las de 6h por módulo. As aulas sempre 
ocorrerão em uma terça e quarta-feira, 
das 14h às 20h, na ACIAC - Associação 
Empresarial de Corupá. 

A equipe ACIAC envia mensalmente 
todos os detalhes das aulas, como tema, 
professores e os convidados especiais.

O co� ee break também já está incluso. 

Aproveite para fazer networking com os 
pro� ssionais que participam do PGVE!
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Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail. 

Pelo Estado
Saúde do Estado dá dor de cabeça 

ao governo
O governador Jorginho Mello (PL) está ten-
do trabalho nos últimos dias com tanto nó 
para desatar na saúde do Estado. E olha que 
não se trata de reclamação da população, 
cobrança por atendimento ou coisa assim. 
O fato é que a administração do setor anda 
dando o que falar e muito o que resolver. 
Desde a semana passada, as polêmicas em 
torno de contratos e prestação de serviços 
estão tomando o foco do governador do 
Estado. Depois que o Jornal O Globo publi-
cou o contrato milionário para telemedicina 
� rmado com uma empresa piauiense, cuja 
idoneidade é questionável, Jorginho preci-
sou dar um “puxão de orelha” na sua equipe 
e agora, o Centro de Inovação e Automação 
do Estado de Santa Catarina (CIASC) deci-
diu suspender o acordo. Também foram pa-
ralisados, até segunda ordem, os processos 
semelhantes que estavam em andamento. 
Quem decidirá que rumos estes contra-
tos irão tomar será o Ministério Público 
(MPSC) e o Tribunal de Contas do Estado 
(TCESC.
Já nesta segunda-feira, 11, Levy Hermes 
Rau, diretor do SC Saúde, plano de saúde 
dos servidores públicos estaduais, e Leandro 
José João, coordenador geral, foram exone-
rados depois que chegou ao conhecimento 
do governador, novamente após publicação 
do Jornal O Globo, que Levy Hermes estaria 
realizando em sua própria clínica cirurgias 
autorizadas pelo plano a Be Dental School. 
Ou seja, ele mesmo autorizava, realizava e 
ganhava pelos procedimentos. Os valores 
ultrapassariam os R$ 200 mil e terão que ser 
devolvidos aos cofres públicos pelo, agora, 
ex-diretor. Na reportagem, também foram 
levantadas suspeitas acerca da irregularida-
de na aprovação dos procedimentos, como 
um segundo orçamento e a escolha pelo 
valor mais alto para realização dos procedi-
mentos. 
Jorginho Mello tem que ter pulso � rme 
dentro do governo para que aqueles que 
deveriam ser seus “aliados” não venham a 
derrubá-lo. Estamos em período de pré-
-campanha para o governo e ele é candidato 
à reeleição. 

Novos programas de incentivo
O governador Jorginho Mello aprovou a in-
clusão de 37 novos projetos em programas 
que garantem incentivos ao setor produtivo 
do Estado. Juntas, as empresas contempla-
das nesta que é a quarta e última rodada de 
benefícios concedidos em 2024 devem in-
vestir R$ 2,5 bilhões e gerar 26 mil empre-
gos diretos e indiretos em Santa Catarina até 
2028. Somados aos incentivos concedidos 
desde o início de 2023 por meio dos progra-
mas e TTDs, o Governo do Estado contem-
plou 242 projetos em quase dois anos. Como 
contrapartida ao apoio governamental, as 
empresas assumiram o compromisso de in-
vestir um total de R$ 15,9 bilhões e a criar 
64,2 mil empregos diretos e indiretos em SC.

Pagamento suspenso
O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) determinou que as prefeituras de 
Jaguaruna, Criciúma, Campo Alegre, Timbé 
do Sul e Barra Velha suspendam imediata-
mente todos os atos administrativos, inclu-
sive pagamentos, vinculados à contratação 
sem licitação de escritório de advocacia para 

prestar consultoria nas áreas de recuperação 
e incrementos dos repasses que, somados, só 
desses municípios, chegam a R$ 7 milhões 
em royalties feitos pela Agência Nacional de 
Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis.

Citação STF
Referência nacional quando o assunto é 
Licitação Pública, o advogado catarinense 
Joel de Menezes Niebuhr foi citado recen-
temente pelo ministro Dias To� oli, em seu 
voto no caso em que o STF decidiu que entes 
públicos podem contratar serviços jurídicos 
sem a necessidade de licitação. No texto, o 
magistrado faz referência a trechos do livro 
“Dispensa e Inexigibilidade de Licitação Pú-
blica”, escrito pelo especialista, como sendo 
lições do autor.

SindiSea
O Sindicato dos Servidores da Secretaria de 
Estado da Administração (SindiSea) está 
pleiteando junto ao Governo do Estado uma 
política de reestruturação gradual de remu-
neração dos servidores públicos. A nova 
proposta visa unir e otimizar a atuação de 
8 órgãos que trabalham com sistemas admi-
nistrativos voltados para outras secretarias, 
como RH, Patrimônio, Licitações, Plane-
jamento Estratégico, criação de normas le-
gislativas, pareceres do governo, assessoria 
jurídica e previdência social. O objetivo é 
estabelecer carreiras que mantenham a line-
aridade em relação às metas de orçamento e 
e� ciência no trabalho.
Entre as propostas estão a eliminação da 
desigualdade entre os servidores, criação de 
um quadro único, redução de cargos, � exibi-
lidade legislativa, reenquadramento gradual 
entre outros.

Cinemóvel
Três cidades catarinenses e outras três gaú-
chas estão no itinerário do projeto itinerante 
Cinemóvel Solar, que promove sessões gra-
tuitas e abertas ao público de cinema. De 12 a 
30 de novembro, serão realizadas 12 sessões 
de cinema em um caminhão especialmente 
adaptado. Utilizando energia fotovoltaica 
para o sistema de exibição, a iniciativa alia 
cultura e sustentabilidade. Aprovado pela 
Lei de Incentivo à Cultura, o projeto tem 
realização do Ministério da Cultura e patro-
cínio da Foz do Chapecó Energia e oferece 
programação acessível com audiodescrição, 
Libras e legendas, proporcionando inclusão 
e lazer a todos os públicos.

Exportação
A exportação catarinense de carne suína in 
natura, industrializada e miúdos alcançou 
em outubro deste ano o segundo melhor 
resultado mensal de toda a série histórica 
(iniciada em 1997), tanto em quantidade, 
quanto em receitas, atrás apenas de julho 
deste ano. Santa Catarina exportou 68 mil 
toneladas de carne suína no mês passado, 
as receitas foram de US$ 169,4 milhões. Em 
relação aos embarques de setembro de 2024, 
a alta em outubro foi de 10,6% (quantidade) 
e de 12,7% (receita). 
Na comparação com outubro de 2023, o 
aumento no mês passado foi de 44,8% na 
quantidade exportada e 61,5% na receita ge-
rada. 

PEC 6x1 entrará em tramitação 
na Câmara Federal

No país inteiro, o que mais se falou esta se-
mana foi sobre a PEC 6x1, que visa alterar a 
escala de trabalho de quem é CLT. Empre-
sários, em sua maioria, defendem a manu-
tenção da escala, CLTs discordam. As redes 
sociais � caram tomadas pelo assunto, cada 
um com sua opinião e, como é de praxe na 
internet, sendo atacado por expô-la. Tam-
bém houve uma grande pressão para que ar-
tistas, políticos, personalidades em geral se 
posicionassem. Mas o fato é que, � nalmen-
te, a deputada federal Erika Hilton (PSOL) 
conseguiu as 171 assinaturas necessárias de 
seus colegas para que o projeto entrasse em 
tramitação na Câmara Federal. O texto pas-
sará primeiro pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça. De lá, poderá passar por uma 
comissão especial antes de ser pautado em 
plenário. De acordo com o Jornal O Estadão, 
a PEC contou com a assinatura de 68 depu-
tados federais do PT, 13 deputados do PSB 
e 13 parlamentares do PSOL, 20 do União 
Brasil, 15 do PSD, 10 do Progressistas, sete 
do Republicanos e um parlamentar do PL.
A proposta já conseguiu 1,3 milhão de assi-
naturas em um abaixo-assinado online.
Há alguns dias, a Federação das Indústrias 
de SC (FIESC) emitiu um parecer sobre a 
PEC, considerando que a Reforma Traba-
lhista, aprovada em 2017, já traz elementos 
su� cientes para permitir que empregadores 
e empregados ajustem contratos de trabalho 
para atender a expectativa de ambos, já que a 
lei atual já prevê a � exibilização da jornada. 
Para a Fiesc, impor jornadas menores por 
lei teria expressivo impacto sobre os empre-
gos no setor industrial, que já compete em 
condições desiguais com empresas de todo 
o mundo, em função da carga tributária, da 
infraestrutura precária, da burocracia e das 
condições de crédito. A entidade também 
considera que o momento para a discussão 
é inoportuno, dado o aquecimento do mer-
cado de trabalho e a di� culdade encontrada 
pelas empresas de todos os setores para pre-
encher as vagas abertas.
En� m, existem dois lados, cada um com 
suas justi� cativas e defesas. Mas a discussão 
não irá parar por aqui. Podemos aguardar 
mais manifestações à medida que o projeto 
for passando pelas mãos dos parlamentares.

Chapa do PL em Indaial é cassada
As eleições podem até ter terminado, mas o 
trabalho da Justiça Eleitoral segue a todo va-
por. Nesta terça-feira, 12, o TSE determinou 
a cassação do registro do prefeito eleito de 
Indaial, Silvio César da Silva (PL), e do seu 
vice, Jonas Luiz de Lima (PSD). Também � -
cou determinado que os dois eleitos e mais o 
atual prefeito da cidade, André Moser (PL), 
estão inelegíveis por oito anos. Tudo isto 
porque o MPE (Ministério Público Eleito-
ral), apontou um suposto abuso de poder 
político para bene� ciar o então candidato, 
Silvio César. Na época, o atual prefeito reali-
zou a inauguração de obras inacabadas com 
o intuito de bene� ciar a campanha de Silvio. 

Ainda na disputa
Faltando pouco mais de 45 dias para o � nal 
do mandato, a vaga do vereador de Floria-
nópolis Gabrielzinho (PL), que faleceu na 
metade do ano, ainda é motivo de disputa 
na Justiça Eleitoral. Agora, o TSE cassou a 
liminar que dava o mandato de vereadora à 
Noemi Leal (União) e a vaga será devolvida 
para Mônica Duarte, do Podemos. A disputa 

toda se deu porque a cadeira foi conquistada 
por Gabrielzinho quando ele estava � liado 
ao Podemos, então, originalmente, a vaga 
pertenceria à sigla. No entanto, ela acabou 
sendo ocupada por uma das suplentes de 
Meurer, Noemi Leal, que, assim como Ga-
brielzinho, havia deixado o partido recente-
mente e migrado para o União Brasil. Assim, 
o Podemos recorreu ao TRESC para poder 
ter sua vaga de volta.

Agricultura
Cinco projetos de lei (PLs) foram acatados 
pela Comissão de Agricultura e Desenvolvi-
mento Rural da Assembleia Legislativa, em 
reunião na manhã desta quarta-feira (13), 
realizada em Lages, por meio do Programa 
Alesc Itinerante. Os projetos tratam sobre a 
alteração da legislação para emissão do ta-
lão de Notas Fiscais do Produtor em nome 
da família. Outro é sobre a concessão de in-
centivo � nanceiro aos produtores rurais que 
promoverem a adaptação da instalação elé-
trica de suas propriedades rurais ao sistema 
trifásico, e a isenção de ICMS para as opera-
ções dentro do estado com equipamentos de 
irrigação destinados ao uso na agricultura e 
horticultura.

Edital aberto
O Governo do Estado lançou o edital de lici-
tação, modalidade concorrência eletrônica, 
para escolher a empresa que executará as 
obras do projeto de ampliação de capacidade 
e melhorias na SC-401. O investimento do 
Governo do Estado previsto é de cerca de R$ 
73 milhões e os trabalhos incluem vias mar-
ginais, viadutos e rotatória. O edital prevê 
obras começando no acesso Santo Antônio 
de Lisboa – entroncamento com a SC-404 
(sentido Lagoa da Conceição); entre o km 
12,6 e o km 19,2. As empresas interessadas 
podem enviar propostas, eletronicamente, 
até as 16h45 do dia 18 de dezembro de 2024. 
A abertura das propostas será na mesma 
data, a partir das 17h. A autorização para a 
obra foi assinada pelo governador ainda em 
Julho, durante a campanha eleitoral, mas o 
início das obras deve ser muito bem estu-
dado, levando em consideração que está se 
tratando de uma das rodovias mais movi-
mentadas de Santa Catarina e o trecho em 
questão está localizado dentro da Ilha de 
Florianópolis, onde, normalmente, qualquer 
simples alteração é capaz de parar o trânsito 
da cidade inteira.

Cartórios
Os cartórios de Santa Catarina � rmaram 
convênio com o Tribunal de Justiça (TJSC) 
para integração da Central de Serviços 
Compartilhados dos Tabeliães de Protesto 
– Cenprot/SC com os sistemas do Poder Ju-
diciário, buscando a redução do ajuizamento 
de ações de cobrança e agilidade na recupe-
ração de receitas, em especial pelas prefeitu-
ras. A primeira integração é da plataforma 
do protesto com o programa Acerta SC, cria-
do para reduzir o ajuizamento de ações de 
execução � scal. A interligação dos sistemas 
vai facilitar e agilizar a cobrança pelas prefei-
turas do Estado na fase administrativa, por 
intermédio do protesto.
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Espaço do Campo

Dias de sol em boa parte 
de SC

Sexta-feira (15/11)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

No Litoral Norte condição de chuva 
a qualquer hora do dia, atingindo a 
Grande Florianópolis e Vale do Itajaí 
na tarde e noite.

Temperatura: em elevação, má-
ximas de 23 a 30°C no estado.

Vento: nordeste a leste, fraco a 
moderado, com rajadas no Litoral 
Sul e oeste.

Sistema: massa de ar seco em 
SC. Circulação marítima do norte do 
estado a Grande Florianópolis.

Sábado (16/11)
Tempo: na Grande Florianópolis 

e norte do estado, variação de nuvens 
e condição de chuva a qualquer hora 
do dia devido a circulação marítima. 
Nas demais regiões, sol entre nu-
vens. A partir da tarde pancadas de 
chuva isolada entre o Litoral Sul e 
Planalto Sul.

Temperatura: em elevação, má-
ximas de 22 a 28°C no estado, che-
gando a 33°C no oeste.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas no Litoral Sul.

Domingo (17/11)
Tempo: na Grande Florianópolis 

e norte do estado, condição de chuva 
isolada na madrugada e início da ma-
nhã. No decorrer do dia, predomínio 
de sol em todas as regiões.

Temperatura: elevada, máximas 
em torno de 26 a 28°C no estado, 
chegando a 35°C no oeste.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do.

Segunda-feira (18/11)
Tempo: sol com aumento de nu-

vens e pancadas de chuva e trovoa-
das isoladas a partir da tarde devido 
ao aquecimento e aproximação de 
uma frente fria.

Temperatura: elevada, máximas 
em torno de 30°C no estado, chegan-
do a 36°C no oeste.

Vento: nordeste com variação 
para sudeste, fraco a moderado.

Período: 19 a 28/11/2024
Início do período de tempo ins-

tável em SC, com chuva e temporais 
localizados devido a passagem de 
uma frente fria e atuação de áreas 
de baixa pressão. A partir do dia 22, 
variação de nuvens no estado, com 
condição de chuva no leste do esta-
do devido a infl uência da circulação 
marítima, e tempo mais seco no oes-
te. Próximo aos dias 27 e 29 mais 
duas frentes frias devem passar por 
SC, provocando chuva e temporais 
localizados. Em boa parte do perío-
do, a temperatura permanece eleva-
da com sensação de abafamento nos 
dias mais nublados e úmidos, e di-
minui após a passagem dos sistemas 
frontais.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Produção de trigo em 
SC: estimativa de au-

mento de 40,8% na safra 
2024/2025

A produção catarinense de trigo na sa-
fra 2024/2025 tem previsão de aumen-
to em 40,8%. Até o momento passou 
de 307 mil toneladas para 433 mil to-
neladas colhidas, mesmo com redução 
da área plantada de 137,5 mil hectares 
para 121,3 mil hectares, em comparação 
ao mesmo período da safra 2023/2024 
(Dados Epagri/Cepa). A Secretaria de 

Estado da Agricultura e Pecuária (SAR) 
reativou nesse ano a Câmara Setorial de 
Grãos e disponibiliza programas de fo-
mento para essa importante cadeia pro-
dutiva do estado. 

O trigo é o segundo cereal mais cul-
tivado no mundo. Nos últimos seis 
anos a produção catarinense de tri-
go cresceu 180%, enquanto a nacio-
nal aumentou 76%. De acordo com 
dados da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), o estado 
de Santa Catarina ocupa a 5ª posi-
ção no ranking nacional dos maiores 
produtores de trigo. A safra brasilei-
ra em 2024/2025 está próxima de 7,5 
milhões de toneladas. O consumo do 
Brasil está entre 11 a 12 milhões de 
toneladas. 

Segundo o secretário de Estado da Agri-
cultura e Pecuária, Valdir Colatto, a SAR 
busca incentivar investimentos no setor 
por meio das ações e programas. “Com 
as políticas públicas integradas ao tra-
balho da Epagri e Cidasc buscamos dar 
condições para o aumento e qualidade 
da produção de trigo. A modernização 
das técnicas de cultivo, o uso de semen-
tes de alta qualidade, a adoção de novas 
tecnologias e os programas de fomento 
às culturas de inverno contribuem nesse 
processo”, avalia Colatto.

Incentivo à produção
A SAR desenvolve programas junto 
a Epagri para promover o melhora-
mento do solo e da produtividade 
das lavouras nas propriedades ru-
rais. O Programa Terra Boa, apoia 
os produtores rurais para expandir 
a área de produção de grãos. Dentro 
desse Programa o Governo do Esta-
do incentiva o Cultivo de Cereais de 
Inverno e auxilia na distribuição de 
Calcário, com foco na correção do 
solo e no aumento do potencial na 
produção de grãos. 

A Câmara Setorial dos Grãos, rea-
tivada em outubro desse ano pela 
SAR, Epagri, Cidasc e entidades do 
setor, objetiva identi� car oportuni-
dades de desenvolvimento e ações 
prioritárias que envolvam produto-
res e toda cadeia produtiva, obser-
vando as tendências do mercado in-
terno e externo.

Fonte: AsCom SAR - Foto: Aires Mari-
ga/Epagri

SC exporta 68 mil tone-
ladas de carne suína em 

outubro
A exportação catarinense de carne suína 
in natura, industrializada e miúdos al-
cançou em outubro deste ano o segundo 
melhor resultado mensal de toda a série 
histórica (iniciada em 1997), tanto em 
quantidade, quanto em receitas, atrás 
apenas de julho deste ano. Santa Cata-
rina exportou 68 mil toneladas de carne 
suína no mês passado, as receitas foram 
de US$ 169,4 milhões. Os dados são do 
Ministério do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços (MDIC), ana-
lisados pelo Centro de Socioeconomia e 
Planejamento Agrícola (Epagri/Cepa) e 
disponíveis no Observatório Agro Cata-
rinense.

Esse resultado re� ete o crescimento nas 
exportações para praticamente todos os 
destinos, com destaque para Filipinas e 
Japão. O Japão importou quase três ve-
zes mais carne suína catarinense no mês 
passado, na comparação com outubro 
de 2023.

O estado foi responsável por 55% da 
quantidade e 56,7% das receitas das ex-
portações brasileiras de carne suína dos 
nove primeiros meses deste ano. 

No acumulado de janeiro a outubro, as 
exportações de carne suína atingiram 
595,3 mil toneladas.  As receitas foram 
de US$ 1,39 bilhão. Segundo o analista 
da Epagri/Cepa, Alexandre Giehl, as es-
timativas são positivas. “Há perspectiva 
de que esse bom desempenho se mante-
nha no último bimestre, o que deve re-
sultar num novo recorde de exportações 
do estado. Esse cenário tem contribuído 
fortemente para as cotações elevadas do 
suíno vivo ao produtor que tem sido ob-
servadas nos últimos meses”, avalia.

Exportação total de carnes
No total, Santa Catarina exportou 182,2 
mil toneladas de carnes (frangos, suínos, 
perus, patos e marrecos, bovinos, entre 
outras). As receitas foram de US$ 399,5 
milhões.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária – por Andréia 
Cristina Oliveira
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Esportes

Jaraguá Futsal estabele-
ce novo recorde de públi-

co na temporada

Na vitória por 4 a 2 sobre o Carlos 
Barbosa na noite de sábado (9), o 
Jaraguá Futsal levou 7.656 pessoas 
à Arena e quebrou o recorde de pú-
blico na temporada 2024 do futsal 
brasileiro.

A antiga melhor marca pertencia ao 
próprio time jaraguaense, nas oita-
vas de � nal da LNF contra o Corin-
thians, com 7.515 torcedores. Além 
disso, o Aurinegro tem seis dos dez 
principais públicos do salonismo 
nacional no ano.

Com a classi� cação, o Aurinegro 
enfrenta o Pato, que passou pelo 
São Lourenço com duas vitórias nas 
quartas de � nal. O jogo de ida acon-
tece em Pato Branco (PR) e a volta 
em Jaraguá do Sul.

Desde terça-feira (12), o elenco 
Sub-20 representa o clube nos Jogos 
Abertos de Santa Catarina, em Joa-
çaba, e o time adulto terá o Campeo-
nato Catarinense como compromis-
so na sequência. Depois de vencer 
em Tubarão, o Jaraguá decide o due-
lo de quartas de � nal no dia 20, na 
Arena.

Jaraguá Futsal x Pato - LNF 
divulga datas da semifi nal

A Liga Nacional de Futsal (LNF) 
con� rmou as datas das semi� nais. 
O Jaraguá começa a disputa contra 
o Pato no dia 23 de novembro (sá-
bado), às 19h30, no Paraná, e faz o 
jogo da volta no dia 30 (sábado), no 

mesmo horário, na Arena.
O palco da primeira partida em Pato 
Branco (PR) ainda será de� nido, já 
que o time paranaense corre contra 
o tempo para deixar sua nova Arena 
pronta para o confronto. Se isso não 
acontecer, o duelo ocorrerá no giná-
sio Dolivar Lavarda. Os dois jogos te-
rão transmissão do Sportv e LNF TV.

Quem avançar, pega na � nal única 
Praia Clube ou Umuarama, que se 
enfrentam em dois domingos, nos 
dias 24 de novembro e 1º de dezem-
bro. A equipe mineira decide a vaga 
em casa.

Fonte: Jaraguá Futsal – por Lucas Pa-
vin

Em noite de despedida, 
novas majestades do tiro 

são coroadas

As majestades do tiro 2024/2025 fo-
ram apresentadas ao público antes 
do encerramento da 34ª Schützenfest

Tradicionalmente, a última noite de 
Schützenfest é marcada por um mo-
mento muito especial: a coroação das 
novas majestades do tiro, que ocorre 
antes da cerimônia de encerramento 
da festa. A solenidade no pavilhão 
A do Parque Municipal de Eventos 
teve as premiações do Campeonato 
O� cial de Tiro da Acstvi/2024 com a 
entrega de troféus e medalhas para as 
sociedades participantes e a apresen-
tação ao público das novas majesta-
des do tiro.

O rei dos atiradores 2024/2025 é Fa-
biano Luis Schmidt, da Sociedade In-
dependência. Ele recebeu a faixa das 
mãos do irmão, Cláudio Schmidt (rei 
dos atiradores 2023/2024). A rainha 
das atiradoras também é da Socieda-
de Independência, Scheila Caroline 
Buttendor� . Ambos tiveram as me-
lhores pontuações do ano entre todos 
que participaram das competições 

das sociedades e clubes, com 639,7 e 
634,6 pontos, respectivamente.

Na categoria juvenil, Lucas Gabriel 
Schmidt, da Sociedade Independên-
cia e Vivian Vieira Rabelo Cardoso, 
do Clube Atlético Baependi, perma-
neceram com os títulos de rei e rai-
nha do tiro pelo segundo ano conse-
cutivo. 

Participaram da solenidade de coro-
ação, o prefeito Jair Franzner, o vice-
-prefeito eleito João Pereira, o presi-
dente da CCO Alcides Pavanello, o 
presidente da ACSTVI, Johny Hass e 
outras autoridades. 

Confi ra todas as majesta-
des do tiro coroadas nas 

categorias juvenil e adulto.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá 
do Sul

Bia Haddad vence em 
simples e duplas, e Bra-
sil derrota Argentina na 

Billie Jean Cup

No Ginásio do Ibirapuera, em São Pau-
lo, Brasil vence Argentina por 3 a 2 e se 
classi� ca para os play-o� s da Billie Jean 
King Cup, a Copa do Mundo do tênis 
feminino

A equipe brasileira feminina de tênis 
venceu, neste sábado, o confronto contra 
a Argentina pela Billie Jean King Cup, 
que é a Copa do Mundo feminina da 
modalidade. Foram mais de dez horas de 
jogos na soma dos dois dias da competi-
ção, o Brasil triunfou por 3 a 2 e se clas-
si� cou para o play-o� , que será no início 
do ano que vem, ainda sem adversários 
de� nidos.

Bia Haddad, que já havia feito um ponto 
para o Brasil na sexta-feira, venceu nes-
te sábado Solana Sierra, Laura Pigossi 
perdeu para Jazmin Ortenzi. O duelo foi 
de� nido na partida de duplas, vencida 
por Bia Haddad e Carol Meligeni contra 
Jazmin Ortenzi e Julia Riera.

Fonte: GE - por Guilherme Costa — São 
Paulo

Seleção faz penúltimo 
treino para pegar o 

Uruguai
O técnico Dorival Júnior comandou, 
neste domingo, o penúltimo treino 
da Seleção Brasileira antes da parti-
da contra o Uruguai, pela 12ª rodada 
das Eliminatórias Sul-Americanas.

Uma provável escalação do Brasil 
tem: Ederson; Danilo, Marquinhos, 
Gabriel Magalhães e Abner; André 
(Bruno Guimarães), Gerson e Ra-
phinha; Savinho, Vinicius Júnior e 
Igor Jesus.

O Brasil é o quarto colocado das Eli-
minatórias, com 17 pontos.
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Quando o Assunto é Cultura

Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

"Há dias em que sou ponto, querendo 
encerrar coisas. 

Em outros, vejo-me vírgula, que a tudo 
tenta separar. 

Tenho também meus momentos de dois 
pontos, ao tentar enumerar aquilo que 
me incomoda. 

E quando sou travessão, é para tirar os 
nós da garganta, berrar, se for preciso.

A verdade é que em mim cabem todas as 
pontuações.

A� nal, sou um texto diferente a cada dia. 

Um dizer que nunca se acaba." 

(Emille Kisar)

Guardiões do Fogo
Elevo meus olhos para os montes, de 
onde vem o meu socorro. Meu socorro 
vem do Senhor que fez os céus e a terra. 
(Salmos 121:1)

Em uma terra não muito distante, no 
coração de uma � oresta com natureza 
vibrante e animais encantadores, há um 
povo que foi chamado para ser o men-
sageiro do Ancião da Montanha, aquele 
que guarda a chama do fogo eterno.

Em meio ao caos iminente do Vale dos 
Tesouros, a tribo dos Guardiões recebe 
um pedido de socorro inesperado de 
uma adolescente corajosa e seu maca-
quinho Caramelo.

Estarão os guardiões aptos para cor-
responder ao chamado? Poderá a fé, a 
esperança e o amor serem restaurados 
no Vale?

Uma história sobre esperança e propó-
sito. Venha reacender a chama do seu 
amor!

Serviço
Guardiões do Fogo
16 de novembro (sábado), às 19h
Pequeno Teatro da SCAR
Ingressos: Disponíveis no site da Ticket-
Center, ou na bilheteria da SCAR
Produtor: Verdade em Cena

16ª Mostra Teatral da 
SCAR

Chegou o momento em que nossos 
alunos e alunas da escola de tea-
tro da SCAR sobem ao palco para 
apresentar o resultado do trabalho 
realizado em sala de aula. Cada 
turma exibe seu espetáculo para 
convidados e o público geral.

São 10 dias de pura magia teatral!  

Anote na agenda e garanta seu in-
gresso! A próxima edição acontece 
de 22 de novembro a 1º de dezem-
bro de 2024.

Os ingressos já podem ser retirados 
na bilheteria da SCAR ou no site da 
Ticketcenter por R$16 (inteira) e 
R$8 (meia).

A programação completa com os 
horários e sinopses das peças você 
encontra em nosso site. Você não 
pode perder!

Serviço
16ª Mostra Teatral da SCAR dos 
alunos e alunas da SCAR
22 de novembro a 1º de dezembro 
de 2024
Pequeno Teatro da SCAR
Ingressos: R$ 16 (inteira) e R$ 8 
(meia)
Retire na bilheteria da SCAR ou site 
da Ticketcenter

O maior Festival Gastro-
nômico do Brasil desem-
barca pela primeira vez 

em Jaraguá do Sul
Torresmofest, acontece de 20 a 24 
de novembro no Tonin Centro de 
Eventos.Com entrada gratuita para 
o evento

O Torremofest chega pela primeira vez 
em Jaraguá do Sul trazendo gastrono-
mia, música ao vivo e lazer para toda 
a família. O evento acontece de 20 a 24 
de novembro, das 12h às 22h, no Tonin 
Centro de eventos, com entrada gratuita 
para o evento.

O festival conta com uma estrutura de 
4.500 m 2 em uma área ampla e aberta 

com mesas e cadeiras, palco, área kids 
sob tendas com barracas proporcionan-
do comodidade para os presentes.

Além disso, oferece uma ampla varieda-
de de preparos de torresmo, incluindo 
torresmo de rolo, torresmo pururuca e 
torresmo de boteco. No local, diversas 
barracas estarão disponíveis com pra-
tos como costela fogo de chão, baião de 
dois, feijão tropeiro, lanches de costela, 
batatas, doces e hambúrguer com shi-
meji, hambúrguer com torresmo e uma 
variedade de doces.  Com pratos a partir 
de R$ 35.

Para acompanhar, chopp artesanal, 
drinks e uma programação musical di-
versa trazendo os melhores covers de 
bandas nacionais e internacionais.  

Confi ra a programação completa:

Quarta-feira (20)
20h - Banda Somecents - Pop/Rock/In-
die

Quinta-feira (21)
20h - Especial Jorge Aragão - Junior Pa-
rente

Sexta-feira (22)
20h - Especial Bee Gees - Raul Carneiro

Sábado (23)
17h - Matungos - Rock Nacional e In-
ternacional
20h - Cover Charlie Brown Jr - Paralelo 
Rock

Domingo(24)
13h30 - Jean Zaddie - Voz e Violão
16h30 - Junior Parente – Samba
19h30 - Cover Queen - Bohemian Rock

Sobre o Torresmofest
Consagrado em diversos estados bra-
sileiros, o Torresmofest, é pioneiro e o 
maior do Brasil com mais de 450 edi-
ções realizadas e mais de 8 milhões de 
visitantes. E já percorreu diversas ci-
dades dos estados brasileiros: São Pau-
lo, Minas Gerais, Rio de Janeiro, Santa 
Catarina, Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Distrito Federal, Goiás, Santa Ca-
tarina, Pará, Rio Grande do Sul, Ceará, 
Rio Grande do Norte, Paraná, Paraíba, 
Sergipe, Alagoas e Bahia. “Nossa expec-
tativa é muito boa. Esperamos cerca de 
30 mil pessoas durante os cinco dias.
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Cantinho da Literatura
A descoberta de uma doença que 

ameaça a continuidade da vida, seja nos-
sa ou de alguém que amamos, traz dor e 
perplexidade. É algo que nos transfor-
ma profundamente, um tsunamid o qual 
ninguém está a salvo.

Na essência dessa transformação 
está a necessidade do cuidado. O cuidar 
até o fi m, aquele tempo delicado entre 
adoecer e morrer.

Médica geriatra com vasta expe-
riência em Cuidados Paliativos, Ana 
Claudia Quintana Arantes nos convida a 
um novo olhar sobre esse momento. A 
perspectiva da fi nitude pode trazer cla-
reza para as escolhas, reavivar lembran-
ças, restaurar afetos. Pode abrir caminho 
para um processo de luto amoroso e ín-
tegro, ainda que haja dor.

Este livro nos conduz pelas etapas 
do adoecimento com gentileza e sabe-
doria. Aprendemos a levar conforto para 
o corpo enfraquecido. A dizer palavras 
que trazem consolo. A oferecer ajuda 
efi caz. A atender pedidos que parecem 
impossíveis à primeira vista. A manter 
a serenidade para atravessar o tsunami.

Se formos nós os doentes, aprende-
mos a receber o cuidado com leveza e 
gratidão. Se for alguém que amamos, a 
cuidar com compaixão e respeito.

Afi nal, cuidar é o ato mais sublime 
da conexão humana.

Maria Clara estava revoltada com 
a vida. Não entendia por que todos os 
seus relacionamentos terminavam assim 
que falasse em casamento ou algo mais 
sério. Também não entendia por que ha-
via sido abandonada ao nascer, deixada 
na porta de um orfanato. Se Maria Cla-
ra conhecesse a história de Sofi a, talvez 
pudesse compreender que sempre existe 
uma razão para tudo. Sofi a era ambicio-
sa, autoritária e casou-se com Pedro, fi -
lho de um fazendeiro e prefeito de uma 
cidade do interior. Pedro adorava a fa-
zenda e as terras que a família conquis-
tou com muito trabalho. Mas esses não 
eram os sonhos de Sofi a. Ela queria ir 
para a cidade, fazer de seu marido o novo 
prefeito, receber homenagens e frequen-
tar festas. Para atingir os seus objetivos, 
Sofi a nunca mediu esforços e praticou 
os mais inconfessáveis atos. Mas a hora 
da verdade sempre chega. Afi nal, o que 
Maria Clara terá de aprender para ser fe-
liz? Onde Sofi a entra nessa história de 
encontros e desencontros, de alegrias e 
tristezas, de amor e desatinos?

Rodrigo Azevedo – fascinado por 
motos desde criança – decidiu embarcar 
em uma épica volta ao mundo na lendária 
Harley-Davidson. Essa odisseia cheia de 
aventuras e experiências surpreendentes 
não só o presenteou com refl exões pro-
fundas e cura espiritual, mas também o 
lapidou como um homem mais sábio, 
compassivo e realizado. Em seu canal 
no YouTube, Eu e Minha Moto, Rodrigo 
compartilhou sua jornada com milhares 
de seguidores, que se transformaram 
numa verdadeira comunidade, carinho-
samente apelidada de motoamigos. Nes-
te livro, o empresário bem-sucedido, 
que na infância sofreu com a pobreza e 
o abandono do pai, eterniza com estilo 
os melhores momentos dessa trajetória 
inspiradora, que começa no Brasil e não 
tem lugar certo para terminar.

Kayin e Ainá ainda não se conhe-
cem, mas têm muito em comum.

Isolado entre os odessi, povo caça-
dor descendente de Oxóssi, o solitário 
Kayin vive o luto pela morte precoce da 
mãe enquanto lida com abusos constan-
tes por parte de seus superiores na Hie-
rarquia. Já Ainá sofre pressões seme-
lhantes em meio às feiticeiras de Ijexá, 
fi lhas de Oxum. A questionadora prince-
sa se recusa a fi ngir que incorpora sua 
orixá apenas para manter as aparências 
nos rituais da família real.

Subjugados pelas tradições, os jo-
vens guerreiros têm difi culdade em fa-
zer afl orar seus poderes. Além disso, 
compartilham memórias de infância 
estranhamente parecidas, envolvendo 
o perigoso reino fl utuante de Ketu, um 
pássaro misterioso e um ebó fracassado, 
única oferenda capaz de proteger o mun-
do da escuridão.

Se dependesse da rixa ancestral en-
tre seus povos, Kayin e Ainá nunca se 
encontrariam, mas poderes como os de-
les não permanecem adormecidos por 
muito tempo…

Quando ataques de espíritos malig-
nos ceifam a vida de entes queridos, eles 
são forçados a despertar, e os destinos 
desses jovens guerreiros vão se cruzar 
em uma jornada épica para salvar as 
Terras Encantadas do Aiê antes que seja 
tarde demais.

Em Sopro dos deuses , Fábio Kabral 
constrói um universo complexo, basea-
do na mitologia afro-brasileira dos ori-
xás. Uma fantasia impactante sobre a 
força dos encontros ― com a própria 
essência e com o coletivo ―, que dança 
entre vida e morte, criação e destruição, 
amor e guerra, embalada pelas múltiplas 
magias do axé.
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Turismo e Viagens

Turismo deverá movi-
mentar maior valor dos 
últimos dez anos na alta 

temporada
Previsão da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
indica que boa parte dos gastos dos tu-
ristas será em bares e restaurantes

Atividades ligadas ao turismo brasileiro 
deverão faturar R$ 157,74 bilhões entre 
novembro de 2024 e fevereiro de 2025, 
período considerado de alta temporada 
para o segmento turístico. O número é 
o maior dos últimos dez anos. É o que 
aponta a análise do Ministério do Turis-
mo, a partir das projeções da Confede-
ração Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC). Segundo o 
levantamento, São Paulo (R$ 51,4 bi-
lhões), Rio de Janeiro (R$ 19,0 bilhões) e 
Minas Gerais (R$ 17,2 bilhões) concen-
tram 55,5% das receitas projetadas.

São nesses meses que está concentrada a 
maior movimentação dos negócios que 
atuam com produtos e serviços turísti-
cos, representando cerca de 44% da re-
ceita anual, crucial para a saúde � nancei-
ra de empresas, principalmente micros e 
pequenas.

"Os recentes números positivos do turis-
mo con� rmam que estamos trabalhan-
do no caminho certo e que nosso setor 
reúne todas as condições para alavancar 
a economia do nosso país, contribuindo 
ainda mais para geração de renda, em-
prego e inclusão", a� rma o ministro do 
Turismo, Celso Sabino.

Com o crescimento do número de pas-
sageiros, tanto em voos nacionais quanto 
internacionais, a CNC prevê que os tu-
ristas destinem boa parte de seus gastos 
a bares e restaurantes (R$ 70,67 bilhões) 
e transporte rodoviário (R$ 37,55 bi-
lhões). O transporte aéreo e a hospeda-
gem também prometem bom desempe-
nho, impulsionados pela queda recente 
de 21,1% nos preços das passagens, 
contrastando com o aumento superior a 
50% nos anos anteriores.

Para o presidente do Sistema CNC/Ses-
c-Senac, José Roberto Tadros, o papel 
da estabilidade econômica é muito im-
portante no desempenho do setor. “O 

crescimento projetado para o turismo 
re� ete a resposta positiva do mercado 
aos avanços econômicos recentes”, ob-
serva Tadros.

Recorde de vagas
A expectativa de aumento da receita 
também deverá impactar no aumento 
da contratação temporária de mão de 
obra formal entre outubro de 2024 e ja-
neiro de 2025. A CNC projeta a criação 
de 76,5 mil vagas no período, o maior 
número desde 2015, quando foram cria-
das 85,2 mil vagas. Atualmente, o setor 
emprega 3,51 milhões de trabalhadores 
formais, um crescimento de 7,9% em 
comparação ao período pré-pandemia.

 "Estamos seguindo a orientação do pre-
sidente Lula de trabalhar pensando na 
geração de novas oportunidades de em-
prego e renda, promovendo a inclusão 
social do nosso povo", completa o mi-
nistro do Turismo, Celso Sabino.

Espera-se que o segmento de alimenta-
ção lidere as contratações, com 54,2 mil 
vagas, seguido pelo setor de transportes 
(10,6 mil) e hospedagem (8,4 mil). O sa-
lário médio de admissão deverá alcan-
çar R$ 1.842, representando um aumen-
to real de 1,9% frente ao mesmo período 
do ano passado.

Fonte: AsCom MTur - por Paula Rosa

Casa Brasil: Ministério 
do Turismo leva temas do 

setor para a COP 29
Secretário Carlos Henrique Sobral des-
tacou ações de quali� cação pro� ssional 
promovidas pelo Ministério do Turismo 
e que integram a preparação da próxi-
ma Conferência do Clima, na cidade de 
Belém (PA)

Debates sobre relevantes temas para o 
desenvolvimento do turismo foram o 
assunto de painéis promovidos nesta ter-
ça-feira (12.11) na “Casa Brasil”, espaço 
organizado pelo Ministério do Turismo 
na COP 29, em Baku, no Azerbaijão. Ao 
longo do dia, palestrantes abordaram 
assuntos como infraestrutura, sustenta-
bilidade, inovação e empreendedorismo, 
com a participação de representantes do 
governo brasileiro e de organismos in-
ternacionais.

Durante uma das sessões, o secretário 
nacional de Infraestrutura, Crédito e 
Investimentos no Turismo do MTur, 
Carlos Henrique Sobral, destacou ações 
de quali� cação pro� ssional do órgão 
voltadas à preparação da COP 30 de 
2025, em Belém (PA). Sobral ressaltou 
o empenho da Pasta pela criação da Es-
cola Nacional de Turismo, que terá uma 
primeira unidade na capital paraense, e 
enfatizou a importância da capacitação 
ao fortalecimento do setor.

“O ministro do Turismo, Celso Sabi-
no, lançou recentemente, em Belém do 
Pará, a Escola Nacional do Turismo, 
que vai ser a primeira escola do setor 
no Brasil. O nosso trabalho busca criar 
condições para o desenvolvimento do 
turismo, como também da parte social, 
alcançando a comunidade local por 
meio da geração de emprego, renda e 
condições melhores de vida”, comentou 
o secretário Carlos Henrique Sobral.

Os painéis reuniram o secretário de 
Economia Verde, Descarbonização e 
Bioindústria do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e Ser-
viços, Rodrigo Rollemberg; a gerente do 
Plano de Transformação Ecológica do 
Ministério da Fazenda, Luiza Sidonio; 
Renato Soares, assessor do Ministério 
do Empreendedorismo, da Microem-
presa e da Empresa de Pequeno Porte, 
e Abrão Neto, CEO da Câmara Ameri-
cana de Comércio para o Brasil, entre 
outros.

Fonte: AsCom MTur - Por André Mar-
tins

Setur e municípios se re-
únem para impulsionar o 

turismo em SC
A Secretaria de Estado do Turismo re-
cebeu, hoje, 12 de novembro, prefeitos 
de municípios da Grande Florianópo-
lis, Vale dos Encantos, Caminhos do 
Alto Vale, Encantos do Sul e Amurel 
para reunião com a presença da Secre-
tária Adjunta de Turismo, Catiane Seif. 
O objetivo do encontro foi expor para a 
Secretária presente os projetos turísticos 
municipais para 2025.

Estiveram presentes, assim, repre-
sentantes dos municípios de Rancho 
Queimado, Major Gercino, Schereder, 
Anitápolis, São Bonifácio, Atalanta, Pe-
trolândia, São João do Itaperiú, Santa 
Rosa de Lima, Rio do Oeste, Angelina 
e Alfredo Wagner. A proximidade entre 
os municípios e o estado de Santa Cata-
rina fortalece a promoção turística que a 
Setur realiza. Dessa forma, os represen-
tantes apresentaram demandas culturais 
e infraestruturais, tanto para revitalizar 
pontos turísticos quanto para promo-
ver festas importantes nos municípios. 
Não à toa, “o catarinense é excelente em 
receber turistas”, a� rmou Catiane Seif, 
Secretária Adjunta da Setur, durante o 
encontro.

Todos os planejamentos visam me-
lhorar a experiência turística no es-
tado catarinense. “O nosso objetivo 
é aprimorar o turismo para deixar o 
turista com gostinho de ‘quero mais’”, 
conta Catiane Seif. Além disso, a Se-
cretária reforçou o compromisso da 
Setur em auxiliar os municípios, com 
capacitação para pro� ssionais de tu-
rismo e técnicos para apoiar proces-
sos.

Durante a reunião, representantes do 
município de Rancho Queimado � -
zeram a divulgação da 31ª Festa do 
Morango que acontecerá nos dias 29 
e 30 de novembro e, também, no dia 
1º de dezembro. O evento contará 
com exposições, artesanatos e muita 
gastronomia local.

Faça parte do calendário de 
eventos de Santa Catarina!

A Secretária Adjunta aproveitou o 
momento de reunião para reforçar a 
importância dos municípios envia-
rem seus calendários de eventos para 
a Setur. Dessa forma, o estado pode 
participar ativamente da divulgação 
em suas redes sociais, além de inte-
grar uma das ações do governador 
Jorginho Mello para o seu mandato.

Para isso, os municípios podem en-
viar releases, folders e PDFs com in-
formações sobre eventos municipais. 
É essencial o nome do evento, as da-
tas em que ele ocorrerá e algum link 
para acesso de mais informações. Os 
municípios podem enviar todas as 
informações para o e-mail da Asses-
soria de Imprensa da Setur: ascom@
setur.sc.gov.br.

Fonte: AsCom SeTur - por Amanda 
Saori
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Pelo Estado
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“Um dos desa� os para tornar o inverno de Santa Catarina conhecido é avançar 
com a relação de infraestrutura”

Com o encerramento de mais 
uma Estação Inverno, programa 
do Governo Estadual para fo-
mentar o turismo na Serra Ca-
tarinense, a Coluna conversou 
com o secretário Evandro Neiva 
sobre o assunto e sobre os desa-
fi os e desenvolvimento da pasta.

Confi ra:

Evandro Neiva, Secretário de Estado de 
Turismo  - Foto: SeTur/Divulgação

Pelo Estado - Qual o balanço que o senhor 
faz do Estação Inverno, programa colocado 
em prática pelo segundo ano consecutivo 
para estimular o turismo de inverno em 
Santa Catarina?
Evandro Neiva - Pela primeira vez o Gover-
no do Estado assumiu a responsabilidade do 
turismo, isso engloba a responsabilidade de 
falar do inverno como um produto turístico. 
Durante os últimos anos, o Governo nunca 
tinha olhado para o inverno como um pro-
duto turístico e, assim, como uma estação 
na qual poderíamos e podemos exigir uma 
demanda do trade (o setor privado já vem 
fazendo isso para diminuir essa validade).

Pelo Estado - O projeto vem atendendo as 
expectativas para as quais foi criado?
Evandro Neiva - Entendendo tudo isso que 
vem acontecendo hoje, o Estado de San-
ta Catarina já tem mais da sua metade de 
municípios no Mapa Nacional do Turismo. 
Então, nós temos mais de 150 municípios 
hoje trabalhando o turismo de forma pro-
� ssional, com uma secretaria ou com uma 
diretoria ou com um conselho municipal de 
turismo. En� m, nós temos muitos produtos 
espalhados.
O turismo em Santa Catarina cresceu mui-
to nos últimos 10 anos e, se focarmos nele 
só em uma estação do ano, realmente � ca 
um turismo muito caro ou um turismo em 
que as contas não fecham. Então, a ideia do 
Governo é realmente usar esse momento, 
trabalhar o estado por completo, em todas 
as regiões e com as experiências climáticas, 
dando um norte dessas ações. Nós temos a 
Estação Verão, já consolidada. Mas, nós te-
mos que sempre atualizar os agentes e agên-
cias de viagens, temos que estar trabalhando 
promocional.

Pelo Estado - Já é possível apresentar nú-
meros e fazer uma relação com o projeto do 
ano anterior?
Evandro Neiva - O ano passado nós demos 
início. Essa é a segunda Estação de Inverno 
que o Governo está à frente, já bem estrutu-
rada. Fizemos uma campanha a nível nacio-
nal e estadual muito ampla, principalmente 
no digital. Nós tivemos mídia aberta, mídia 
de aeroportos, mídia on-line e o�  ine. En-
� m, nós tivemos um alcance de mais de 36 
milhões de impactos, de pessoas alcança-
das nessa campanha da estação e nós esta-
mos estimulando o trade. É uma campanha 
do Estado inteiro, em que o ponto focal é a 
Serra catarinense, pois já temos essa percep-
ção do frio. Muito se trabalha o charme e a 
gastronomia da Serra, mas lembramos que o 
frio acontece no estado inteiro. Então, todo 
o Estado se bene� ciará dessa campanha da 
Estação de Inverno. Isso tem superado nos-
sas expectativas. 
A gente vem com o planejamento estratégico 
de médio/longo prazo e a gente vai fazer isso 
com muito cuidado e muito pro� ssionalis-
mo.

Pelo Estado - O Governo do Estado e Se-
cretaria de Turismo já têm planos para o 
próximo inverno, há algum projeto traçado 
para melhorar o turismo na Serra e demais 
regiões?
Evandro Neiva - O desenvolvimento turís-
tico é muito importante e está muito bem 
planejado e alinhado, para que todas as ca-
madas possam ter realmente a sua respon-
sabilidade. 
Assim como um hotel se prepara para rece-
ber um turista, o Estado também tem que 
se preparar. A criação da Secretaria do Tu-
rismo veio justamente para alinhar todas 
as pastas do Governo nessa relação, para o 
entendimento do que hoje é o turismo. O 
turismo faz parte de mais de 50 atividades 
econômicas diretas e mais de 100 indiretas, 
então, nós temos que saber o que cada ca-
mada é responsável para poder contribuir 
nesse desenvolvimento. O Governador vem 
trabalhando no programa Estrada Boa, na 
ampliação da rede trifásica da Celesc, na 
ampliação da rede da Casan e mais. Tudo 
isso é infraestrutura. Santa Catarina já é o 
estado mais seguro do Brasil, com as forças 
de segurança e o Governador tem buscado 
melhorar cada vez mais isso.
Então, nós temos que fazer a nossa parte de 
infraestrutura para receber o turista. E tra-
balharmos na promoção também, pois é um 
Estado que contempla todas as estações do 
ano. A gente vem fazendo isso com muita 
força, recebendo novos projetos, atenden-
do empresários (catarinenses ou de outros 
estados) que hoje estão vindo e investindo 
em Santa Catarina e os ajudando a entender 
para onde estão sendo direcionados esses 
novos empreendimentos e esses novos in-
vestimentos. Todo esse planejamento está 
sendo feito e é por isso que estamos colhen-

do esses números tão expressivos já em um 
ano e meio de trabalho. A conexão do estado, 
tanto em voos regionais quanto em interna-
cionais, e o Governador reformando todos 
os aeroportos do Estado, tudo isso traz uma 
logística importante para o turismo.
É um trabalho amplo, de todo o Governo do 
Estado, que mostra que o turismo realmen-
te é uma fonte econômica importantíssima. 
Santa Catarina tem um potencial incrível e 
temos trabalhado bastante para realçar isso.

Pelo Estado - Em dois anos de Estação In-
verno, quais os maiores desa� os encontra-
dos?
Evandro Neiva - São dois anos que a gente 
vem falando de inverno. Um dos desa� os é 
tornar o inverno de Santa Catarina conhe-
cido e avançar com a relação de infraestru-
tura nesses novos destinos do estado. Nosso 
estado tem um pouquinho mais de 1% do 
território nacional e muitos municípios com 
tradições diferentes um do outro. Cidades 
que antes não trabalhavam com o turismo, 
atualmente começaram a investir nessa área. 
Então, são esses desa� os. É ter o estado por 
completo, entregando infraestrutura para 
que o empresário também faça a sua parte. 
Nós estamos num equilíbrio muito impor-
tante hoje e temos a certeza de que Santa Ca-
tarina, sem dúvida nenhuma, é o estado mais 
completo do Brasil. Temos muita beleza, no-
vos equipamentos, cultura, gastronomia e 
cuidamos muito bem das pessoas. 

Pelo Estado - Atualmente, quais projetos es-
tão sendo desenvolvidos pela pasta?
Evandro Neiva - Bem, a Setur é uma secreta-
ria recém-criada, porém nós herdamos ali a 
santur. A gente vem trabalhando muito nessa 
nova dinâmica, na reorganização da secreta-
ria. Nós estamos muito empenhados na atu-
alização do Estado de Santa Catarina como 
produto turístico. 
Santa Catarina não era o que é hoje. Atuali-
zamos todos os audiovisuais e toda a reestru-
turação das IGRs. Estamos trabalhando num 
novo conselho turismo do Estado de Santa 
Catarina que em breve vai para ALESC para 
ser votado. Estamos � nalizando os processos 
de concessão do Mirante da Serra do Rio do 
Rastro, do Centro de Eventos Luiz Henrique 
da Silveira, também os estudos pro zoológi-
co que � ca em Balneário Camboriú. Estamos 
muito motivados com todo esse crescimen-
to na nossa malha aérea. Estamos fazendo 
Road Shows nacionais e internacionais, par-
ticipando de feiras e atualizando o produto. 
Santa Catarina é olhada hoje como um es-
tado completo. Então, nós estamos olhando 
para os municípios que nunca foram vistos 
dessa maneira pelo governo. 
Assim, estamos incluindo tudo isso e mos-
trando que o estado é completo em todas as 
estações do ano, fazendo com que o nosso 
turismo se torne cada vez mais dinâmico e 
que a gente possa diminuir as sazonalidades. 

Pelo Estado - Nos últimos meses, o senhor 
participou, representando Santa Catarina, 
de uma série de eventos pelo país e no exte-
rior. Quais experiências trouxe disto?
Evandro Neiva - O turismo é um merca-
do competitivo, deixou de ser algo amador, 
olhado por alguns governos, para se tornar 
algo competitivo e pro� ssional. A Catiane, 
Secretária-Adjunta de Turismo, vem fazen-
do um trabalho incrível, também, nessa re-
lação dos eventos, das feiras. Nós nos dividi-
mos nessa relação. Isso é muito importante. 
A gente vem avaliando e, ao mesmo tempo, 
mudando a maneira como nós estamos indo 
nas feiras, nos Roadshows, na nossa relação 
com as IGRs. A gente traz muita experiência 
desses eventos. Você vê mercados importan-
tes investindo bastante na capacitação do tu-
rismo. A gente sempre volta de uma viagem 
com novidades e, também, com a vontade de 
acertar cada vez mais e ser mais competitivo 
nesse mercado que hoje tá tão agressivo, tan-
to nacional, quanto internacional.
Porém voltamos sempre muito motivado 
desses eventos, porque percebemos que 
Santa Catarina tem um incrível potencial. 
Santa Catarina é um destino que não perde 
nada para nenhum dos melhores destinos do 
mundo em experiência. Temos experiências 
diversi� cadas, culturais e reais. Então volta-
mos muito motivados para que a gente possa 
incluir tudo isso no momento certo e pro-
mover cada vez mais nosso estado.

Pelo Estado - Como o senhor avalia o trade 
turístico de Santa Catarina e a forma como 
os resto do país vê o nosso Estado?
Evandro Neiva - Nosso trade turístico é um 
trade guerreiro, que já passou por algumas 
fases: familiar, empresarial, comercial. Com 
isso, o trade teve um amadurecimento muito 
grande em todas as suas camadas, desde os 
serviços mais simples dos equipamentos até 
os mais so� sticados.
Hoje temos uma rede hoteleira que está ex-
pandindo bastante, com muitos investimen-
tos em novos hotéis, resorts e equipamentos. 
Por exemplo, Balneário Camboriú nesses 
últimos anos teve um boom em relação aos 
atrativos. Nós temos o melhor parque temá-
tico da América Latina, que é o Beto Carre-
ro. Tudo isso faz uma grande diferença, pois 
estimula novos investimentos (o que tem 
acontecido). Então, Santa Catarina passa 
por um bom momento no trade, com esse 
amadurecimento na relação de serviço que é 
prestado aos turistas.


